



UNION DEPORTIVA LLAGOSTERA

Año I.

I
Septiembre
de 1948

Número 2

Sección Periodística

BOLETIN QUINCENAL INFORMATIVO



El Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia, D. Luis Mazo Mendo, Hijo Adoptivo Predilecto de nuestra villa, después de haber hecho el saque de honor, se dirige, acompañado del Sr. Alcalde, árbitro y los capitanes de los equipos, a la tribuna para presenciar el primer encuentro celebrado en nuestro Campu de Deportes el día 3 de febrero de 1948. Fiesta de la Liberación.

AGRADECIMIENTO

Muchísimo alegría tener el placer de poder escribir ya en el segundo número de nuestro boletín informativo un agradecimiento, y principalmente el poderlo hacer de un modo tan general y extensivo.

Apenas repartido el primer número del boletín de la U. D. Llagostera, bien manifiesto fué el beneplácito total con que fué acogido; los comentarios fueron favorables y halagüeños, llegándose a la conclusión irrefutable de que nuestra villa acababa de dar un paso firme hacia su resurgimiento.

Colaboradores animosos han surgido de todas partes, apoyos de todas índoles se nos han ofrecido incondicionalmente, de forma tal, que sólo frases de agradecimiento pueden brotar de mis labios y escribir mi pluma.

La Unión Deportiva Llagostera procurará y hará los posibles e imposibles para no defraudaros; sólo pretende la unión de todos y este es mi máximo anhelo. Odio la discordia, la rencilla y la politiquería. Si alguien se siente molestado o si en el transcurso de esta publicación se sintiese ofendido, que no vacile en pedir explicaciones y que vea solamente la buena fé de los componentes de la Junta de esta sección, que sólo aspiran a hacerse merecedores de la confianza y cariño de todos los que lean nuestro boletín. Por mi parte, doy las gracias a todos, sin excepción de clases ni categorías, a todos en general y a cada uno en particular. Reconocido y emocionado, os agradezco cuánto acabais de hacer y os considero amigos y compañeros, ya que para mí no existen los enemigos.

Este espíritu y este sentimiento que abriga mi corazón y que os manifiesto espontáneamente me consta es compartido también por mis compañeros de directiva.

He recibido cartas de Bell-lloc de Aro, Romanyá de la Selva, Vidreras, Massanet, etc., etc., elogiando esta publicación y solicitando se les permitiese colaborar. Verdaderamente, Llagostera tiene, además de su extenso término municipal, una importante comarca geográfica y además de ésta otra que podríamos llamar deportiva, y que abarca, por ejemplo, Vidreras y Massanet, ya que los mejores jugadores de estas poblaciones nutren nuestro equipo de fútbol. Los unos por su proximidad a nuestra villa y los otros por su ligazón deportiva tienen los ojos fijos en Llagostera, y nos han dado aliento, sugerencias y colaboración. En el anterior número sólo hice una llamada a los llagostenses, que con agradable sorpresa he constatado ha sido

correspondida no solamente por los llagostenses que viven en el término, sino también por los que mucho tiempo hace residen fuera de su patria chica y que por esto la recuerdan con más nostalgia e incluso por los amigos de nuestras comarcas vecinas.

Agradecidos aceptamos vuestra oferta y confraternidad que generosamente nos brindais.

En nombre propio y en el de la U. D. Llagostera queda siempre vuestro amigo muy agradecido.

EL PRESIDENTE DE LA U. D. LLAGOSTERA
LEANDRO CALM FIGUERAS

QUINCENA DEPORTIVA

En los dos partidos jugados después de la aparición de este Boletín, es decir, el del 15 de agosto, contra el Tordera y el del 22 contra el Pontense, ambos sin gran trascendencia desde el punto de vista del buen fútbol, se ha confirmado una vez más lo que ya la experiencia nos había enseñado acerca de nuestro equipo. Hemos podido ver de nuevo aquel tesón y aquella voluntad que, en general, ponen nuestros jugadores en la brega, que si fueran acompañados de una ^{mejor} técnica rendiría excelentes frutos para ^{los} equipos club. Nótase también, como en muchos ^{de} ^{los} ^{últimos} en noveles, la falta de un cerebro director y ^{de} ^{la} ^{unidad} ^{del} ^{terreno}, sea el alma del conjunto, le dé ^{la} ^{coordinación} ^{del} ^{juego}, sin las cuales ^{es} ^{imposible} ^{conseguir} poco puede conseguirse.

La victoria sobre el Tordera fué, ^{efectiva-} ^{mente,} ^{en} ^{ningún} ^{momento} ^{dejaron} ^{de} ^{derrochar} ^{nuestros} ^{momentos} ^{de} ^{entusiasmo} ^{que} ^{en} ^{este} ^{momento} ^{de} ^{la} ^{quincena} ^{deportiva} ^{de} ^{la} ^{U. D.} ^{Llagostera} ^{son} ^{los} ^{mejores} ^{que} ^{he} ^{visto} ^{en} ^{esta} ^{comarca} ^{deportiva} ^{de} ^{la} ^{U. D.} ^{Llagostera} ^{en} ^{esta} ^{época} ^{de} ^{la} ^{liberación} ^{de} ^{la} ^{ciudad} ^{de} ^{Llagostera} ^{en} ¹⁹⁴⁸. Los que demostaron más conocimiento del juego fueron, como siempre, los defensas Soler y Quellos. Ruhl, una vez más, se acreditó como animoso y bregador sin desfallecimiento; precisa, empero, pulir y perfilar su juego para llegar a ser un medio centro acabado. No se puede pasar por alto la actuación de García, cuyas facultades son, sin exageración, excepcionales: es, desde luego, técnicamente el mejor; ahora bien, carece — y esto es defecto gravísimo — de la constancia y regularidad que es condición indispensable a un futbolista cabal.

Pocas enseñanzas nos proporcionó el partido contra el Pont — el primero que perdemos en terreno propio —, aparte de robustecer nuestra convicción de que sin un equipo fuertemente compenetrado a la larga se va al fracaso. Aquella tarde jugó un once casi improvisado, por las dificultades surgidas a última hora en la alineación del equipo, que obligaron a emplear algunos jugadores todavía no probados y otros en período de pruebas; además, la mayoría de los nuestros no dieron el rendimiento que acostumbra. En fin, tuvimos una mala tarde. De todos modos, no hay que olvidar que estamos todavía en la fase preparatoria del próximo torneo, fase de experimentación y de tanteos, en que, como es natural, el equipo anda algo deshilvanado. No vale la pena, pues, entrar en la crítica de las actuaciones individuales; ella se desprende por sí sola de la reseña que damos ^{de} ^{la} ^{continuación}.

Premio al entusiasmo

J. D. Tordera - 0 — Llagostera - 5.—Empieza el partido a las 6'15. Elige campo el Tordera y pone el balón en juego nuestro equipo. A los cuatro minutos Pagés, muy retrasado, adelanta el balón a García que se corre al extremo y desde allí centra, yendo la pelota a Clara, el cual la empuja con suavidad metiéndola en la portería contraria ante la inexplicable pasividad del guardameta.

Registramos a continuación un período de ataques alternos, con mayor profundidad en nuestro bando, durante el que se producen dos peligrosos chuts de García y uno de Clara, que van fuera, así como una buena parada de Isern.

A los treinta y tres minutos García se hace con el balón adelantándose rápido hacia el marco contrario y tras burlar la entrada de la defensa, chuta fuerte batiendo por segunda vez al portero visitante. Sigue la presión local y a los cuarenta minutos va el balón a Riera que se adelanta y centra muy cerrado sobre puerta colándose el balón en la red.

Apenas iniciado el segundo tiempo la defensa adversaria se ve obligada a ceder corner que es ejecutado por Riera, rematando Clara de cabeza y consiguiendo el cuarto gol para nuestro equipo. Reacciona el Tordera con vigor, lesionándose Soler en uno de sus ataques al despejar una situación apurada, reintegrándose a su puesto tras breves momentos.

Domina nuestro once la situación y vuelve al ataque. Un golpe franco tirado por García rebota en el marco, rematando Riera fuera. Más tarde otro tiro de Roca es devuelto por la defensa rematando García también fuera. A los treinta y tres minutos un avance adversario es cortado por Soler con las manos, castigándosele con golpe franco que ejecutado por el medio centro va fuera. Roca y Riera permutan sus puestos. Ataca de nuevo nuestro equipo y a los treinta y seis minutos García pasa a Roca que se interna, dribla al defensor de su lado y, desde muy cerca, bate de nuevo al guardameta del Tordera.

Todavía presionan nuestros jugadores y otra parada de Roca termina en tiro a las nubes, llevándose al final del encuentro con el resultado de 5 a 0 favorable a nuestros colores. Se tiraron nuevos ataques de esquina contra el Tordera por cinco minutos contra nuestro equipo.

Actuó de árbitro el aficionado Sr. Auladell que alineó los siguiente equipos:

J. D. TORDERA: Marín, Negre, Pascual, Nonell II, Pagés, Rusalleda I, Nonell III, Rusalleda II, Vila, Nonell I, Sánchez.

U. D. LLAGOSTERA: Isern, Quellos, Soler, Canals, Ruhí, Campos, Riera, Roca, García, Clara, Pagés.

Resultado de la improvisación

Pontense - 5 — Llagostera - 1.—Comienza el partido a las 5'45. Escoge campo nuestro equipo y pone el balón en juego el Pontense, que ataca con brío llevando el juego a nuestro terreno y obligando a Isern a intervenir. Contrataca luego nuestro once que consigue llegar varias veces ante la puerta contraria, produciéndose en pocos minutos tres chuts de Soms que son parados sin dificultades por el portero visitante.

A los veinte minutos consigue el Pontense su

primer gol por mediación del delantero centro que en un avance se corre a la derecha y lanza un fuerte tiro cruzado que no puede detener Isern. Cinco minutos después en otro avance adversario el mismo Hereu lanza un fuerte chut, Noguera va al balón con aparente intención de despejar pero lo deja pasar, cogiendo desprevenido a Isern y colándose la pelota en la red.

Intenta atacar de nuevo nuestro equipo pero sus avances son cortados por la defensa, hasta que a los cuarenta minutos el medio centro visitante falla una intervención, haciéndose con el balón Castelló que pasa a Roca el cual corre la línea, se interna y tras burlar el defensa de su lado, lanza un fuerte chut que bate al portero contrario.

Al empezar el segundo tiempo, y con variaciones en la alineación, ataca con mayor profundidad nuestro conjunto que consigue dominar durante el primer cuarto de hora en el que se producen varios avances. Registramos un chut de Campos al ángulo que es parado por el portero, otro de Riera que rebota en el marco y va fuera y otro de Campos también parado por el portero.

Se nivela el juego y a los dieciséis minutos el Pontense marca de nuevo por medio de su extremo izquierdo que en rápida internada burla nuestra defensa y bate a Isern desde muy cerca. A los veinticinco minutos el defensa izquierdo visitante disputa con la cabeza un balón a Ruhí, resultando lesionado en la misma, lo que le obliga a retirarse del campo.

A los treinta y dos minutos de juego, en un nuevo avance adversario, Noguera no acierta a entregar la pelota a Isern, que ha salido por ella, y despeja muy corto yendo el esférico a los pies de Hereu que tranquilamente lo mete en el marco, totalmente abandonado. Todavía intentan nuestros jugadores algunos ataques sin resultado positivo y faltando solamente cuatro minutos para terminar, nuestra defensa se ve obligada a ceder corner, que es tirado por el extremo izquierdo, sale Isern por la pelota pero resulta conmocionado en un encontronazo con Noguera y el balón va al interior izquierdo visitante que lo mete en el marco. Sin más variación, termina el encuentro con el resultado de 5 a 1 a favor del C. D. Pontense, primer visitante que ha logrado batir a nuestro primer equipo.

Antes de terminar y saliéndonos ya del marco de esta breve reseña objetiva de lo acaecido en el terreno de juego, deseamos hacer constar la pobre impresión causada al público por nuestro once y dejar registrado el sentir unánime de los socios de nuestro club que aspiran a que la dirección técnica del mismo tome las medidas necesarias para evitar pueda repetirse una tan fácil y escandalosa derrota de nuestros colores.

A las órdenes del colegiado Sr. Martorell se alinearon los siguientes equipos:

C. D. PONTENSE: Grau, Tapia, Fontané, Coloma, Parés, Pallarés, Espigol, Moret, Hereu, López, Hereu.

U. D. LLAGOSTERA: Isern, Noguera, Quellos, Canals, Ruhí, Campos (Castelló), Roca Castelló (Pañella), Soms (Campos), Pañella (Soms), Riera. Los jugadores puestos entre paréntesis ocuparon, en el segundo tiempo, el puesto del que les precede.

La Unión Deportiva Llagostera

Para que nuestros lectores tengan un concepto cabal de la U. D. Llagostera y sepan a que atenerse en lo concerniente a su estructura y funcionamiento, creemos necesario exponer aquí brevemente un esquema de su constitución. La Unión Deportiva Llagostera, que nació para aglutinar la pujante afición futbolística de nuestra villa, ha extendido su radio de acción y actualmente cuenta con 3 secciones: Fútbol, Ciclismo y la novel sección Periodística. La dirección general, a quien compete resolver los asuntos de interés común a la Unión, corre a cargo de una Junta, compuesta por el Presidente, Vicepresidente, Secretario, Vicesecretario, Tesorero, Contador, 3 vocales y 5 vocales-consejeros, de los cuales hay una vacante.

Cada sección cuenta además con una junta particular constituida por su Presidente, un Vicepresidente, un secretario y un Vocal, que entienden de los asuntos privativos de ella. Así por ejemplo, nuestra sección Periodística está regida por los Sres. D. Joaquín Gelabertó, D. Ramón Bellvehí y D. Guillermo Sureda, en los cargos de Presidente, Vicepresidente y Secretario respectivamente, a más un Vocal, todavía por designar. Los presidentes de las distintas secciones son vocales natos de la Junta general, con objeto de mantenerlas en conexión estrecha unas con otras y lograr así la unidad de conjunto que se requiere para la buena marcha de la Unión. La Tesorería es común a todas las secciones, si bien para mayor comodidad cada sección lleva su propia contabilidad.

Indudablemente, por ahora, la sección de mayor importancia y «alma mater» de las demás, es la futbolística, dado que hoy por hoy, en nuestra villa, la afición por el fútbol es tan avasalladora, que casi puede decirse posee caracteres de exclusividad. Teniendo esto en cuenta, es natural que los mayores desvelos de la Junta sean para dicha sección, la cual además es también la que proporciona la mayor parte de los ingresos que cubren los gastos de la Unión.

Sin embargo, la Junta general, creyendo interpretar fielmente el sentir de los socios, no tiene un criterio limitado y restrictivo, de la U. D. sino al contrario, desea ampliar hasta el máximo su esfera y englobar en ella otras actividades deportivas-culturales de sumo interés, creando nuevas secciones, como la dramática, la excursionista, etc. Para ello estamos dispuestos a acoger y poner en práctica, en lo posible, las iniciativas y sugerencias que nos puedan venir de parte de cuantos se interesen por el desenvolvimiento de la Unión Deportiva Llagostera, y por el progreso y enaltecimiento de nuestra villa.

Donativos para las casetas

Al abrir hoy la lista de donativos para las casetas, debemos hacer constar nuestro agradecimiento a cuantos han aportado su óvalo a esta obra que contribuirá a poner nuestro campo de

deportes en las debidas condiciones. Justo es que demos desde aquí las más expresivas gracias a la Bóvila Barceló, que generosamente nos cedió los ladrillos para la construcción de las paredes. Cunda este ejemplo y demuestren con su donativo, los aficionados de nuestra villa, el interés que sienten por la U. D.

LISTA DE DONATIVOS EN METALICO

Excmo. Ayuntamiento de Llagostera	1.000	ptas.
Ilmos. Sres. Vizcondes de Estoles	500	»
Sr. D. Juan Vilaplana Feixas.	50	»
Sr. D. Clemente Casanovas Ballell	25	»
Un llagosterense	10	»
Sr. D. Leandro Calm Figueras	100	»
Sr. D. Juan Masnou Mas	5	»
Sr. D. Pedro Tarinas Horta	25	»
Sr. D. Federico Finazzi Privatti	50	»
	<u>1.765</u>	

Suma y sigue

Reiteramos nuestra gratitud al Sr. D. Narciso Barceló Pla por su donativo en material, y a los demás componentes de esta lista.

DEPORTIVIDAD LOCAL

El más alto galardón que Llagostera ha conquistado en esta corta, pero intensa, temporada deportiva, ha sido la fama de deportividad y nobleza que se han granjeado nuestro club y nuestro público. Esta fama, que ha cundido en toda la comarca, como lo prueban las cartas de felicitación por nuestra honrosa conducta que obran en poder de la Junta de la U. D., es el trofeo más valioso a que pudiéramos aspirar. Porque ello demuestra que hemos sabido captar y comprender la esencia interna del Deporte, cuya misión no es otra que promover, mediante el armónico cultivo de nuestras facultades corporales, el ennoblecimiento de nuestra alma. Este era el ideal de los antiguos griegos, los más genuinamente deportivos de entre los hombres, cuyas Olimpiadas eran verdaderas fiestas mayores de fraternidad y nobleza, a las cuales concurrían todas las ciudades de Grecia movidas por el afán de alcanzar, en digna y honrosa pugna, el preciado galardón.

En todos los tiempos, deportividad ha sido sinónimo de ecuanimidad, de elevación de espíritu, de generosidad y de limpieza de ánimo. Así se elogia una conducta o una actitud que dejan traslucir un alma noble, calificándolas de «deportivas», y se felicita por su «deportivismo» a quien sabe perder dignamente en una lid cualquiera, sin dejarse arrastrar por ideas de resentimiento y de venganza. Quizá sea en la época presente, saturada de violencia, en que la concepción tradicional del Deporte haya sufrido su más serlo eclipse: el ambiente actual, denso de pasiones que nada tienen de deportivas, lo obnubila todo, y sofistica hasta las ideas más elevadas y puras. Pero éstas no dejan de conservar intacto su meollo, que es inmutable, y al cual puede llegar quien no se haya dejado cegar por la pasión. Eso ha sido lo que a nuestro entender ha sucedido con el deporte; así se explican los incidentes que hay que lamentar, desgraciadamente con demasiada frecuencia, debidos a falta de corrección por parte de los jugadores o del público.

Sin embargo, y con orgullosa satisfacción lo constatamos, Llagostera no ha incurrido hasta ahora en ese pecado. Por el contrario, tanto nuestro Club, como el público local, han procurado ajustarse, en todo momento, a las normas de lo que se ha tenido siempre por buen deporte. Si algún incidente ha sucedido, ha sido de carácter esporádico, y nunca provocado por incorrección de nuestros muchachos, o por salidas de tono de nuestros espectadores. Así lo han reconocido los demás Clubs de la comarca, a los cuales merecemos la más alta consideración. Que ello nos sirva de estímulo para perseverar en nuestra conducta de noble deportivismo y mejorarla, si cabe; para que nunca la mancha más leve empañe la gloria de nuestros colores.

Proyectos Municipales

Al habla con el Sr. Alcalde

Es del dominio público que nuestro Ayuntamiento tiene en vías de realización algunos proyectos de trascendental importancia para nuestra villa. Con objeto de proporcionarnos una información concreta y detallada de los mismos, nos hemos personado en la alcaldía, donde nuestra 1.ª autoridad, Sr. D. Leandro Calm, nos ha atendido con su amabilidad característica. El Sr. Alcalde, adviniendo el objeto de nuestra visita, nos ha allanado el camino al ofrecérsenos, cordial y acogedor:

¿Vienen Vds. a por una información sobre asuntos del municipio? Pues entonces, pregúten, pregunten. Precisamente es deseo de la Corporación municipal que se dé la máxima publicidad a todo cuanto aquí hacemos.

Muchas gracias, D. Leandro. Hemos creído conveniente que el público se enterara del estado de los magnos proyectos que el Ayuntamiento abriga. Por ejemplo, la traída de aguas. ¿Qué puede decirnos acerca de esa tan importante y debatida cuestión? Le rogamos nos haga un poco de historia sobre la misma, y nos diga su estado actual y su previsto desarrollo futuro.

Ha mencionado V. el caballo de batalla de nuestra vida local. Esa cuestión ha sido constante problema para cuantos Ayuntamientos se han sucedido en Llagostera. Unos han intentado resolverlo, otros lo han soslayado, pero ninguno ha podido ignorarlo. Gracias a Dios, ahora está ya en vías de franca solución. El primer paso importante para lograrla fué el dado por el Consistorio de 1927-1928, durante la Dictadura, que abrió los pozos «Pere-Pere» y «Palahí». Se adquirió material, bombas, motores, etc. con objeto de intentar la explotación en serio de los mismos. Pero al cambiar el régimen el proyecto fué abandonado y los Ayuntamientos subsiguientes no volvieron a ocuparse de él. Durante la guerra, los intentos que se llevaron a cabo para dar cima al proyecto no pudieron llegar a feliz término. Después, otras cuestiones más apremiantes distrajeran la atención de las autoridades, y la traída de aguas permaneció en un punto muerto, hasta que el Ayuntamiento anterior al actual enfocó decididamente el asunto. Fué llamado el ingeniero Sr. Segarra, el cual trazó el proyecto de exploración y explotación del pozo «Pere-Pere», y se iniciaron las gestiones cerca de los organismos superiores para lograr la aprobación gubernativa y el apoyo del Estado. Rigiendo ya los destinos de la villa el actual Consistorio, se lograron ambas cosas: en efecto el Sr. Gobernador Civil, D. Luís Mazo Mendo, nos notificó en su visita a ésta el día 3 de febrero del corriente, Fiesta de la Liberación, la aprobación técnica del proyecto; más tarde, previo informe favorable del Consejo de Sanidad de Gerona, llegó la aprobación definitiva. La explotación del pozo «Pere-Pere», fase previa del proyecto global, está subvencionada en un 50 % por el Ministerio de O. P., de modo que el municipio, de las 61.650'14 ptas. que importa, sólo debe pagar unas 30.000 ptas. Esta fase podrá darse por liquidada, pues, dado el ritmo actual de las obras, y si no surge novedad, dentro de este mismo mes.

—Muy bien. Y en cuanto al resto del proyecto, ¿qué me dice el Sr. Alcalde?

—Las fases subsiguientes serán: 1.º, la elevación de aguas y su distribución por calles y 2.º, el alcantarillado y recogida de aguas residuales. Estas dos partes van a ser presentadas inmediatamente para su aprobación definitiva con objeto de empezar las obras el año próximo. Su coste, que sobrepasa el millón de ptas., va a ser cubierto en la siguiente forma: El Estado subvenciona con el 50 % hasta la cantidad de 300.000 ptas., pero hace un anticipo para todo lo que falte. Por lo tanto, prácticamente, es el Estado quien nos lo paga todo, pues dicho anticipo podremos amortizarlo en unos 40 años mediante unas anualidades amplias, cuyo importe nos lo proporcionará holgadamente la tarifa de aguas. Pasado este tiempo, las aguas de Llagostera constituirán un ingreso completamente saneado para el municipio, amén de las innúmer-

ras ventajas y comodidades que significarán para el vecindario en general.

—¿Algunos detalles sobre las instalaciones?

—Desde luego, hemos procurado que el proyecto sea lo más perfecto posible. El depósito, sito en el Puig, tendrá dos compartimentos con capacidad de 250.000 litros cada uno, —cantidad suficiente para abastecer nuestra villa durante 24 horas—, a fin de que se puedan limpiar independientemente uno de otro; de este modo, Llagostera no va a quedarse un solo día sin agua. La distribución por casas estará hecha de tal forma que una avería en algún punto de la conducción no afecte más que a una sola casa, y las demás puedan continuar recibiendo el agua con regularidad. En fin, podría citarle una porción de detalles técnicos que al ser llevados a la práctica en su día revelarán el grado de perfección que alcanza nuestro proyecto.

—Muy bien, Sr. Leandro ya es suficiente. Díga, y el asunto de las Escuelas del Puig, ¿cómo anda?

—También se halla en su fase resolutive. La Sección de Propiedades Incautadas del Ministerio de Hacienda está a punto de fallar el expediente a favor del municipio. Es decir que pronto pasará a nuestro poder la parte de obra ya hecha; entonces llamaremos al arquitecto municipal, Sr. Bosch, para que termine el proyecto, el cual será realizado en su totalidad en el plazo de un año poco más o menos, después que el Ministro de Educación Nacional tenga aprobado la subvención que esta clase de obras tienen. Como creo que no podremos entrar en el presupuesto de 1949, yo calculo que las Escuelas se terminarán en el 1950.

—Dícese que existe también un proyecto para la construcción de casas baratas ¿Tendrá la bondad de darme algunos pormenores de él?

—Desde luego. Tenemos el proyecto de edificar un grupo de viviendas protegidas destinadas con preferencia a maestros, empleados de banca, empleados municipales, e incluso al resto de la población, si es posible. La construcción irá a cargo de la Obra Sindical del Hogar, de modo que este proyecto no supondrá ningún desembolso para el municipio. El citado Sr. Bosch, ha tomado ya los datos necesarios para trazar el plan de las obras y fijar el número de viviendas que se podrán construir. El grupo estará situado a la entrada de la población en el lugar conocido por «Carrer Margarit» y las casas de que conste gozarán de todas las ventajas del confort moderno: agua corriente, cuarto de baño, etc. Este proyecto puede ser realizado, creo yo, dentro del año próximo, dado que, como le he dicho, lo costea la citada obra, la cual tiene ya los fondos necesarios para ello. Las casas serán amortizadas por los propios arrendatarios, los cuales pasarán a ser propietarios de las mismas en un plazo determinado. Con la realización de este proyecto, el Ayuntamiento se propone conseguir tres fines: tener un grupo de casas que, dentro de su sencillez, reúnan las condiciones de máximo confort, dar buena entrada a la población, y urbanizar una vía que, andando el tiempo, será una de las más importantes de la villa.

—¿Hay algo más que, a su juicio debemos manifestar a nuestros lectores?

—En cuanto a proyectos, estos son los inmediatos y en vías de ejecución. A ellos consagramos nuestra máxima atención, y por ellos nos desvelamos todos los miembros del Consistorio. Mi labor, nada fácil ni holgada de suyo, me resulta grata por la colaboración y apoyo que ni por un momento me ha faltado por parte de los Sres. Concejales, que ponen a contribución todas sus facultades a fin de llevar a feliz término la magna obra emprendida.

En ningún hogar llagostenserense debe faltar

este Boletín Informativo.

Propáguelo entre sus amistades,

De las letras y de las artes

LA FEA

(Con perdón de la Srta. que me inspiró)

Tela de la más sublime fantasía,
cosió, la pobre, con hebras de candidez;
encajes compró; blondas y sedería
y bello, cual la primera luz del día,
su traje lució la fea con altivez.
Peinó con amor sus greñados cabellos,
pintó los ojos, los labios, la mejilla
y lleno su rostro de santos destellos
pidió al juez del espejo:—¿Son bellos?
Y él murmuró:—Eres fea, chiquilla....

* * * *

Entró en el salón; bailó una danza.
Sin miedo a su poca belleza
al corazón hizo hablar, con destreza
y jovial, más con discreta templanza,
sin pareja quedó ni una sola pieza.
Después, cuando la noche vistió de luto
y la hora llegó del soñado arrullo,
una voz de hombre pidió, con orgullo,
su Amor leal, ni mendaz ni astuto,
su Amor, cual de la rosa un capullo.
Y dijo de nuevo frente al espejo:
—Si soy tan fea... dí.. ¿porqué soy amada?
—Porqué tu ilusión no es agotada,
porqué hundes el dolor en tu gracejo,
porqué tu, niña, no vives amargada...!

P. PARÉS C.

VENTANAL

Psicologismo local

«Nosotros, que buscamos el conocimiento, no nos conocemos a nosotros mismos; nos ignoramos; y hay una buena razón para ello. Si no nos hemos buscado nunca, ¿cómo podría llegar un día en que nos encontráramos?».

I

Desde la cumbre de la montaña inmensa y desierta de la Contemplación, se agudiza el deber de disipar el fenómeno que envuelve nuestra costumbre de juzgar por la Apariencia, mayormente por cuanto arrastra esa costumbre un sin fin de prejuicios que malogran inconscientemente determinaciones provechosas.

Con la coyuntura que nos brinda este portavoz en aquella parte tendente a crear en nuestra villa un ambiente de mutua comprensión cultural y deportiva, se hace necesario como premisa fundamental armonizar el sentido crítico de cada uno.

Nos encontramos casi siempre mencionando el proverbio «todos los caminos conducen a Roma», pero antes se ha suscitado la discusión, generalmente desmesurada, vociferante, irritable, absurda, para pretender que el camino señalado por uno es indiscutiblemente el hacedero, el mejor, el insustituible; y en tales gratuitas disquisiciones

es donde aparece más de manifiesto el desplazamiento por la incertidumbre que nos invade, acusada la mayoría de las veces por la demasiada atribución a la Apariencia.

Acostumbrémonos pues a prescindir de ella. Seamos consecuentes con la realidad de los hechos no discutiendo lo discutible más de lo necesario y acostumbrémonos a ser simples y realistas en los comentarios y la discusión, que nosotros mismos nos complicamos, para que nuestro caudal energético pueda verterse en actividades e inclinaciones más dignas y más fecundas para un mejor perfeccionamiento de nuestra villa.

ESPECTADOR

La Escuela de Bellas Artes

Nadie pone en duda la importancia que ha tenido para nuestra villa la Escuela de Bellas Artes, bajo la inteligente dirección de nuestro admirado profesor D. Rafael Mas.

Este centro docente ha dado espléndidos frutos. Desfilaron por él, a través de los años, nuestros abuelos y nuestros padres; asistimos nosotros y esperamos asistan también nuestros hijos.

Y nos preguntamos ¿por qué los jóvenes de hoy día carecen de aquella afición de aprender? Quizá la culpa corresponda a los padres en la mayoría de los casos.

Antes, los jóvenes trabajaban igual o mucho más que ahora. Pero, entonces, asistían a las clases de dibujo una vez terminada su jornada. Acudían a la Escuela de Bellas Artes desde los niños de 8 años a los jóvenes de 19 y 20, todos con afán de aprender. Unos podían sacar más provecho que otros, pero a todos los distinguía su afán de conocimientos y su constancia.

Ahora no. Cuando se termina el trabajo, no se piensa ni por un momento en los beneficios que les podría reportar el aprendizaje del dibujo lineal y artístico. Los jóvenes sienten cierta vergüenza de acudir, que no sabemos explicarnos, y los niños que asisten, obligados por sus padres, parecen cumplir con una penosa obligación, esperando la hora señalada para marcharse.

Es vergonzoso que nuestra juventud pierda el tiempo lamentablemente. Sería para todos un motivo de auténtica satisfacción que de sus filas salieran dibujantes y pintores que elevaran el nivel artístico de nuestra villa. Muchos, como en todas partes, tienen buena disposición, dibujan o pintan pasablemente mientras asisten a la escuela, pero, una vez salidos de ella, dejan de practicar, olvidan sus enseñanzas y pierden aquella aptitud, mientras malgastan el tiempo en diversiones y entretenimientos de valor muy discutible.

No pretendemos ofender a nadie. Sólo exponer las cosas tal como las vemos y con la esperanza de que los aludidos se den cuenta de lo que podrían y debieran hacer.

EGOSUM.

La U. D. Llagostera espera su donativo para la construcción de las casetas-vestuario del CAMPO DE DEPORTES

De las Ciencias

La Ciencia en el mundo actual

En ninguna época ha tenido la Ciencia la importancia y el predominio que ha adquirido en nuestro tiempo. El estallido de la primera bomba atómica señaló el advenimiento de la era que podemos llamar, propiamente, científica. El dominio del mundo ha pasado, sin disputa, a manos de los hombres de ciencia. Podrán desde luego los estadistas seguir rigiendo los destinos de las naciones, como hasta hoy han venido haciendo; sin duda, los militares y los diplomáticos proseguirán sobre el mapamundi, todavía por mucho tiempo, su nunca concluida partida de «puzzle». Sin embargo, su poder, aunque parezca lo contrario, ha perdido buena parte de su efectividad, y, desde luego, su carácter de absolutismo. En aquellas cuestiones de dimensión supranacional, ecuménica, actualmente planteadas de forma a conducir inevitablemente a la guerra universal, la suprema decisión, la «última ratio», está en manos del hombre de laboratorio, de cuya voluntad depende, en definitiva, la suerte de la humanidad, y aún la misma existencia física del planeta. Pues no es desatino suponer que algún día pudiera la Tierra ser reducida a la nada por una concentración colosal de energía atómica.

Ante esta realidad, palmaria a los ojos de quien siga el curso del acontecer mundial contemporáneo procurando penetrar su profundo sentido, es preciso fijar de una vez para siempre nuestro concepto de la Ciencia, a fin de situarnos ante ella en una actitud acorde con su tremenda importancia. El punto de vista del profano ante la Ciencia no suele ser nunca el justo, y menos aún en nuestros días, en que la convulsión que agita al mundo ha subvertido por completo la tabla de los valores. Para unos, los sabios continuarían siendo aquellos seres añejados e inofensivos pese a su talento, a mil leguas siempre de su mundo circundante, materia inagotable de anécdotas y chascarrillos. Otros, en cambio, los creen entes monstruosos, extrahumanos, fríos y sin piedad, para quienes el universo se reduce todo a cálculos y esquemas, horros en absoluto de vida sentimental, impasibles e impenetrables. Más de una vez hemos oído maldecir de los hombres de ciencia, achacándoles la culpa de la crueldad y dureza extremas que ha adquirido la guerra moderna. Esta actitud, a todas luces injusta, demuestra claramente con qué falta de criterio juzga el hombre de la calle una cuestión de tan suma importancia como es la del valor de la Ciencia en el mundo actual.

Es ya casi un tópico que la raíz del desquiciamiento moral que por doquier se observa, se halla en el desequilibrio existente entre el progreso espiritual y el progreso técnico. Indudablemente, la mente humana no sigue el mismo ritmo en los dos aspectos, científico y ético: es incontestable que éste se halla siempre en retraso frente a aquél. La

experiencia histórica, a este respecto, es concluyente. La consideración, aunque sea superficial y somera, de nuestra época, lo confirma: nuestras ideas morales, nuestro bagaje ético, no están a la altura de nuestros adelantos científicos. De ahí que la Ciencia, en sí objetiva y desapasionada, sea puesta tantas veces al servicio de la muerte y de la destrucción. ¿Y quién es el responsable de ello? ¿El sabio, acaso? No iremos a pretender que ponga diques a su pensamiento, ni que coarte su legítima curiosidad investigadora.

Precisamente, nunca como ahora —a pesar de la bomba atómica— ha estado su saber al servicio de la Humanidad. Asombra lo enorme del avance conseguido en tan pocos años en el conocimiento de la estructura del universo, este conocimiento que ha permitido arrancarle al cosmos el secreto de su energía básica, encerrada desde su origen en lo más recóndito de la materia. Y desde el punto de vista del bienestar humano, ¡cuánto más fácil y agradable no sería la vida si un día los hombres, libres del odio y del temor, le exigieran a la Ciencia todo lo que pueda dar de sí! De ahí que al hombre moderno no le sea lícito desinteresarse de los problemas científicos, cuya trascendencia, tanto en lo universal y abstracto, como en las aplicaciones concretas a la vida práctica, va en aumento de día en día. Deseando pues la Redacción de nuestro Boletín que éste sea lo más completo posible, procuraremos que nuestros lectores hallen en él, tratadas de un modo elemental y asequible, aquellas cuestiones científicas que, a nuestro juicio, más puedan interesarles.

JOAQUÍN GELABERTÓ

AJEDREZ

La Sección de Ajedrez del Casino España, ha terminado el Campeonato Provincial por Equipos organizado por la Jefatura Provincial de la Obra «Educación y Descanso».

El resultado de dicha competición ha quedado establecido según el siguiente detalle:

Campeón Provincial de Ajedrez por Equipos, la Sección de Palafrugell. — Sub-campeón, Llagostera. — Primer Principal, Grupo Empresa de S.A. Grober-Gerona. — Segundo Principal, de Caldas de Malavella.

Quedaron eliminados en la fase semifinal, los equipos de Educación y Descanso de Gerona, La Sellera, Playa de Aro, San Feliu de Guixols y La Bisbal, éste último por incomparecencia.

Además de la clasificación por equipos, existía en dicho campeonato una puntuación individual por cada uno de los componentes de equipo, cuyo resultado ha sido el siguiente:

Vencedor del tablero n.º 1, que representaba los campeones locales de cada equipo, el Dr. D. Domingo Pascual del Llagostera.

Vencedor del tablero n.º 2, que representaba los sub-campeones locales de cada equipo, D. Francisco Alvarez, del Grober de Gerona.

Vencedor del tablero n.º 3, que representaba los terceros locales de cada equipo, D. José Vila, del Llagostera.

Vencedor del tablero n.º 4, que representaba los cuartos locales de cada equipo, D. Guillermo Sureda, del Llagostera.

Es meritorio hacer resaltar la actuación del equipo local, que además de un brillante resultado en la fase semifinal del campeonato, eliminando a los equipos de Playa de Aro y San Feliu de Guixols ha obtenido en la fase final tres títulos individuales frente a ninguno del equipo Campeón, lo que aumentó el valor del título de Sub-campeón conseguido y evidencia su potencia.

Pasa por nuestra villa la imagen de la Virgen de Fátima

Sábado, 28.—Hoy ha vivido Llagostera unos momentos de inenarrable fervor religioso, con motivo del paso por nuestra villa de la imagen de la Virgen de Fátima hacia la vecina ciudad de San Feliu de Guixols. Con el repique de las campanas inicióse la afluencia de fieles hacia la iglesia parroquial, desde donde bajaron luego, con las autoridades, y presididos por el Sr. Cura Párroco, Rdo. Lorenzo Costa, hacia la carretera de San Feliu. Poco a poco fué juntándose en dicho lugar un considerable número de convecinos nuestros, procedentes de todas las calles de la villa y sus alrededores, que aguardaban con impaciencia el paso de la sagrada imagen para rendirle el homenaje de su devoción fervorosa.

Al fin, entre una numerosa caravana de coches conduciendo multitud de devotos acompañantes, apareció la preciosa imagen, bellamente engalanada de flores. Al verla, los fieles prorrumpieron en vítores y aplausos, expresión de su intenso fervor mariano. Hecho el silencio, nuestro párroco dirigió a la Virgen, en nombre de todo el pueblo, una sentida advocación, que fué escuchada con emocionado y pláido recogimiento por todos los presentes. A continuación recibió la Virgen las oraciones de los allí congregados y los cánticos salidos del fondo de todos los corazones. Y así partió: rodeada del incienso de miles de plegarias e himnos, entonados por los labios temblorosos de los llagosterenses, agradecidos a la Virgen de Fátima por su visita a nuestra villa, que la recordará siempre con imborrable memoria.

Distinción a nuestro Campanero

Relacionado con la información anterior, hay un hecho que merece destacarse por el prestigio que confiere a nuestra villa. Nuestro simpático campanero, Damián Carreras, fué solicitado por la villa de San Feliu para que se encargara del repique de campanas que en aquella población debía saludar la entrada de la imagen de la Virgen. Ello constituye para él y para todos los llagosterenses un timbre de gloria del que no podemos menos de congratularnos, pues es la consagración de la habilidad campaneril de nuestro incomparable «Mía».

Noticiario

—Bell-lloch.—El día 8 del cte. se celebró la Fiesta Mayor de este pueblo con los actos religiosos y festejos populares anunciados. En el festival de la tarde en los pinares de Font-Picant tuvieron efecto sendas audiciones de sardanas, estrenándose dos de ellas: «Viladrau» del Maestro Figueras y «Joliu Puig-graciós» del Maestro Planas. La Coral «Nova Gesoria» de San Feliu de Guixols, interpretó tres piezas polifónicas con gran maestría. La Sección de Folklore del G. E. y E. * G. y la «Colla de Ball de Bastons», de Blanes, exhibieron sus «ballets» con clamoroso éxito.

—San Lorenzo.—Este pintoresco «veïnat» celebró su Fiesta Mayor los días 10 y 11 de los corrientes, viéndose muy animados los actos que se celebraron. El primer día, por la mañana, hubo solemne oficio, acompañado por la orquesta La Principal de nuestra villa y por la tarde de ambos días se tocaron sardanas y un lucido baile en el Manso Guinó.

—Feria de San Bartolomé.—El día 24 se celebró en nuestra villa, como todos los años, la tradicional Feria de San Bartolomé. El buen tiempo reinante hizo que se vieran muy concurridos el mercado, y los festejos que tuvieron lugar.

—Romanyá de la Selva.—Para el primer domingo de Septiembre se anuncia la celebración de la Fiesta Mayor de este pueblo con los tradicionales, actos religiosos y populares, que serán amenizados por una renombrada orquesta.

Angulo de humor

Hay una anécdota que acredita el espíritu, eminentemente sensato y calculador, de la gente catalana. De su veracidad no respondemos, pero sí de su verosimilitud. Es la siguiente:

Un judío vino una vez a una población catalana —el nombre es lo de menos— con objeto de ejercer en ella sus actividades mercantiles, en las que, como todos los de su raza, era sumamente hábil. Establecida ya su residencia, y deseando inspeccionar el terreno, se fué a dar una vuelta y, al llegar a la Plaza Mayor, se halló mezclado, casi sin darse cuenta, en el bullicio de unas sardanas. Como buen observador que era, siguió con ojo y oído atento las evoluciones de los danzantes, y al cabo de poco tiempo, exclamó, con una desilusión que se traslucía en su rostro:

—Mejor será que me vaya a otra tierra. ¡Cómo voy yo a poder engatusar a unas gentes que cuentan hasta cuando bailan!

Notas y avisos

Delegación Local de Abastecimientos y Transportes
Racionamiento del mes de Agosto.

ADULTOS

ACEITE 1 1/4 L/ por ración.—ARROZ 0'500 Kg. por ración.—AZUCAR 0'300 Kg. por ración.—CAFE 0'050 Kg. por ración.—JABON 0'200 Kg. por ración.—PATATAS 3'000 Kg. por ración.

Precio del lote 22'10 Ptas.

INFANTIL

ACEITE 1 1/4 L/ por ración.—AZUCAR 0'700 Kg. por ración.—JABON 0'400 Kg. por ración.—PATATAS 3'000 Kg. por ración.

Precio por lote 22'20 Ptas.

Recordatorio Fiscal para Septiembre

Del 1 al 10.—Las Empresas de pago no autorizado, deben liquidar las cuotas correspondientes a los subsidios Familiar, de Vejez, Cuota Sindical y Seguro de Enfermedad.

Del 1 al 10.—Las Empresas P.A.I. deberán liquidar las cuotas correspondientes al Seguro de Enfermedad.

Del 1 al 20.—Las Empresas obligadas a cotizar para las Mutualidades y Montepíos Laborales deberán ingresar las respectivas cuotas en los establecimientos correspondientes.

Del 1 al 10.—Pueden retirarse sin recargo los recibos de la Contribución Territorial, Urbana e Industrial, correspondientes al tercer trimestre, en la Recaudación de Contribuciones de Gerona.

FUTBOL

(Hubiera podido ser, y al comienzo lo fué, una gran tarde)

U. D. Tossa, 3

U. D. Llagostera, 5

El pasado domingo día 29 de Agosto, nuestro equipo visitó al titular de la vecina villa de Tossa de Mar. De sensacional puede calificarse el partido ya que, a más del interés despertado por el mismo en sí, había el estímulo de conseguir una magnífica copa, a disputar en este encuentro.

Empezó a las seis de la tarde. Ya a los primeros momentos, vióse que ambos contendientes estaban dispuestos a dar el máximo rendimiento, pues las jugadas se sucedían con una rapidez poco común en partidos amistosos.

Desde el inicio, nuestros jugadores dieron la sensación de mayor fondo y mejor compenetración que el adversario; prueba de ello es que a los 27 minutos el resultado era de 4 a 0 a nuestro favor. Pero la desgracia, en forma de lesiones, que viene persiguiéndonos de un tiempo a esta parte, hizo presencia en el terreno de juego, siendo García el afectado, al dislocarse un tobillo, por lo que tuvo que retirarse del campo, sin que pudiera volver a actuar en el resto del encuentro. Esta baja desarticuló nuestro conjunto en el transcurso del resto de la primera parte, que fué disputada con diez jugadores, siendo el resultado de esta mitad de 4 a 1 a favor de nuestros colores.

En la segunda parte, Castelló pasó al centro de la delantera, alineándose Grau en la línea me-

dia. Y como sucede en demasiados encuentros, el árbitro se encargó de entorpecer el desarrollo de las jugadas de los nuestros, por su marcado interés en que resultara vencedor el oponente.

A poco de haber empezado esta segunda mitad, castigó con la máxima penalidad unas manos completamente involuntarias de un defensa llagosterense —de la forma que fueron cometidas ni en los partidos de campeonato se castigan— valiendo el segundo tanto al Tossa Cundió el desaliento en nuestras filas ante esta vergonzosa injusticia que fué complementada con un concierto de pito —de faltas imaginarias— que hubiera acabado con el temple y serenidad del once más bregado. Fruto de ello fué el tercer gol del adversario.

Las voces de aliento de los acompañantes animaron a nuestros jugadores, que se lanzaron contra el oponente y el árbitro en un ataque fuerte y persistente, viendo premiados sus esfuerzos con un nuevo tanto, que acabó con ilusión de los Tossenses.

Al final del encuentro, y entre el delirio de los seguidores, el capitán de nuestro once recibió el trofeo tan febrilmente disputado, ganado por excelente juego, mérito y deportividad —palabras del donante— de la U. D. Llagostera.

El equipo local alineó a: Barret—Quéllos, Soler—Castelló (Grau), Ruhí, Campos—Roca, Caballé, García (Castelló), Soms, Pagés.

Todos merecen un aplauso unánime, por su actuación voluntariosa y eficaz.

Marcaron los tantos: García (2), Soms, Roca y Caballé.

Bicicletas y Accesorios

Pedro Fugueras

Calle Wifredo, 27 - LLAGOSTERA

José Vilallonga Ribalta

SASTRE

Generalísimo, 28

Llagostera

Fábrica de Harinas

“La Modelo”

FINAZZI

Teléfono 12

LLAGOSTERA

N. Lluís e Hijos

CARPINTERIA

Almogávares, 6 (sótanos) y

Plaza España, 7

Llagostera